

NOTA EDITORIAL.

El presente número de Cuadernos Médico Sociales, muestra una vez más la tendencia creciente de los especialistas en el campo de la atención médica, a abordar el complejo problema de la demanda de servicios por la población y las respuestas que ofrece el sistema de salud, tanto como las iniciativas generadas por los propios usuarios.

Ernesto Medina y colaboradores presentan aspectos de necesidades de salud recogidas por encuestas a la población y las relacionan con el nivel de ingreso económico. Sus hallazgos señalan diferencias de prevalencia de enfermedades agudas y crónicas entre los grupos de mayor y menor ingreso económico, así como similitudes en la frecuencia de atención médica preventiva y curativa en ambos grupos.

Ilse López y colaboradores investigan la presencia de líderes informales de salud en sectores periféricos del gran Santiago y el modo en que la población los utiliza, generalmente en forma eficaz, como recurso paralelo al sistema formal de atención médica.

En el mismo ámbito de las necesidades de atención, el trabajo comparativo de perfil de morbilidad en menores y mayores de 65 años, muestra la estructura de la demanda de un grupo etario que representa casi el 6 0/0 de la población, que consulta con frecuencia y preferentemente por afecciones crónicas y sobre cuyo estudio hay preocupación relativamente reciente.

En el otro extremo de los grupos etarios, Adriasola y colaboradores presentan las características de otro grupo emergente, el adolescente, que consulta en un Centro de Atención montado para este fin. Ello es una evidencia de una deseable preocupación por la salud de la juventud también de los últimos 15 a 20 años.

Hemos escogido la semblanza sobre el pasado, presente y futuro de la Escuela de Salud Pública de la Universidad de Chile, como un acto de reconocimiento a la institución que ha formado a generaciones de personal médico, de colaboración médica y de otras disciplinas conectadas con la salud pública, desde 1944. Su presencia e importancia en la Salud Pública chilena trasciende la docencia, se revela en la investigación y en su proyección nacional e internacional.

El Consejo Editorial decidió, excepcionalmente, rendir un homenaje sentido y justo al distinguido profesional Dr. Horacio Boccardo que se aleja de las labores del Departamento de Salud Pública y de Cuadernos Médico Sociales, después de 29 años de fecunda colaboración.

Desde esta página editorial nos dolemos de su alejamiento, agradecemos su presencia de tantos años y confiamos en poder contar con su consejo acertado y su colaboración cada vez que la necesitemos.

LA DIRECTORA